

FOMENTO AL COOPERATIVISMO Y MUTUALISMO ESCOLAR

ORGANIZADAS POR LA FUNDACIÓN GRUPO SANCOR SEGUROS

En Sunchales, se realizaron las XIII Jornadas de Cooperativismo Escolar

Con la participación de destacados referentes nacionales e internacionales y el apoyo de entidades cooperativas de relevancia, quinientos docentes argentinos se capacitaron durante el 6, 7 y 8 de mayo.



CHELA de LAMBERTINI
cooperativista@gruposancor.com.ar

Acto de apertura:

Las XIII Jornadas Nacionales de Cooperativismo Escolar y VII del Mercosur tuvieron lugar aquí, en Sunchales, Capital Nacional del Cooperativismo, como un hecho inédito que alcanzó relevancias internacionales. Organizadas por la Fundación del Grupo Sancor Seguros, su acto de apertura tuvo lugar el jueves 6 de mayo desde las 19.00, en el salón del Club D. Libertad.

Se contó con la presencia de representantes del INAES (Instituto Nacional de Asocia-

tivismo y Economía Social), la CALCME (Célula de América Latina de Cooperativismo y Mutualismo Escolar), la UICE (Unión Internacional de la Cooperación y Mutualismo Escolar), representantes del Ministerio de Educación de la Nación, el Dr. Gonzalo Toselli por el Gobierno de la Prov. de Santa Fe, la delegada Regional Prof. Alicia T. de González, el Intendente Municipal Dr. Oscar Trinchieri, miembros del Consejo Municipal, así como los máximos referentes de las entidades organizadoras: Jose



Reconocimiento a María A. Gómez Uría., Pta. Honoraria de la UICE, entregado por Raúl Colombetti, Pte. de Casa Cooperativa y Silvia R. de Fernández, Pta. de la CALCME.

Sasia, Pte. del Consejo de Administración del Grupo Sancor Seguros, Raúl Colombetti, Pte. de la Casa Cooperativa de Sunchales y de la Fundación del Grupo Sancor Seguros, además de Consejeros y funcionarios de esta empresa.

Raúl Colombetti:

Previo entrada de las banderas portadas por alumnos de las Escuelas locales y la entonación de dos himnos: el Nacional y el de la Cooperación, Raúl Colombetti, como anfitrión inició la ronda de oradores para dar la bienvenida a las Jornadas. Señaló el momento como feliz hecho de estar «escribiendo un nuevo capítulo» dentro del Cooperativismo y Mutualismo Escolar, con la participación de más de 200 escuelas y 500 maestros presentes, desde disímiles latitudes, con infinidad de km. recorridos, desde Ushuaia o Formosa, para capacitarse e intercambiar experiencias. Recalcó dos finalidades específicas abordadas por el grupo: la Educación, con la incorporación del Instituto Cooperativo de Enseñanza Superior desde hace tiempo; y la Promoción Cooperativa. «En el 2003 no existía nuestra Fundación y ya impulsábamos la Cooperación Escolar en Sunchales con el padrazgo de la Casa Cooperativa y el ímpetu de muchas escuelas. La Fundación comenzó en el 2008 con el apoyo del Grupo Sancor Seguros, próximo a cumplir 65 años de vida. Hoy tenemos 12 Cooperativas Escolares y llevamos la capacitación a los docentes gracias a que las escuelas nos abrieron las puertas. La CALCME y la UICE nos apoyaron en esta circunstancia para llevar adelante las Jornadas». «Tendremos un espectro internacional con expositores del Mercosur, de Andalucía y de Bologna, adonde llevaremos el modelo de cooperativismo escolar».

Silvia Recalde de Fernández:

La Pta. de la CALCME mostró su satisfacción por estar en Sunchales y agradeció a la Fundación y al Grupo Asegurador. Señaló que la formación es fundamental para llegar a la consolidación de hábitos como producto de un proceso para internalizar valores y acciones que nos identifiquen. «Estimulamos a los niños para que trabajen juntos, para que haya cambios en la forma de vida; existe una búsqueda constante para trabajar en educación. Es necesario articular una cultura social y democrática basada en el respeto, la justicia, la inclusión, el ejercicio de los derechos y el desarrollo de las posibilidades. Los actores y protagonistas son los niños y jóvenes, los docentes y otros miembros de la comunidad. Es necesario tener continuidad; utilizar estrategias pedagógicas orientadas hacia el crecimiento social». «Latinoamérica requiere políticas que incluyan estos temas y programas de investigación. Hoy aclamamos a viva voz, en el Bicentenario de la Patria, el camino de la Cooperación. Cada uno debe dar lo mejor de sí para unirse, reencontrarse, reconciliarse y construir entre todos, cooperativamente».

Luis Alcides Rossi Querín:

Realizó un reconocimiento a la Pta. Honoraria de la UICE, María Argentina Gómez Uría, «por su labor durante 50 años para construir esta gran familia de la cooperación escolar argentina, insertándola en el mundo entero; 1000 Cooperativas Escolares en todo el territorio nacional; 13 Jornadas de Capacitación y 7 del Mercosur». «La escuela no sólo enseña; forma integralmente en los principios de la solidaridad. La integración y la educación es el nuevo nombre del movimiento cooperativo universal».

NO DEJES PARA EL VERANO, LO QUE PODES HACER TODO EL AÑO.....
PONERTE EN FORMA

VENI A **BODY-PLANET** Y ENCONTRA UN PLAN ALIMENTARIO ACORDE A TUS NECESIDADES, GUSTOS Y ESTILO DE VIDA

Lic. en Nutrición
 Lorena Bergero
 Atiende en BODY PLANET
 Gálvez 1609 esq. Leloir
 03493-15667092
melina@body-planet.com.ar
www.body-planet.com.ar



FOMENTO AL COOPERATIVISMO Y MUTUALISMO ESCOLAR

«Si a cada docente le pedimos un relevamiento de los niños después de trabajar en Cooperativas escolares, seguramente veremos cómo se insertaron favorablemente en la comunidad». Raúl Colombetti y la Pta. de la CALCME hicieron entrega de presentes a María A. Gómez Uría, quien agradeció muy emocionada el reconocimiento, declarándose trabajadora incansable para llevar adelante sus objetivos.

Oscar Trinchieri: El Intendente Municipal manifestó sentir un orgullo enorme por este hecho histórico ocurrido en la Capital Nacional del Cooperativismo y por la posibilidad de compartir tres días con gente del país y de otras naciones, «días que van a ser muy fructíferos, con toda seguridad». «Es en el cooperativismo donde debemos poner el acento para que los maestros puedan trabajar. Los niños y los jóvenes tomarán ese legado de los valores al traspasar los muros de la escuela». «Hay avances, en algunas provincias más que en otras. En Sunchales el apoyo es una política de Estado; hay dinero concreto para Cooperativismo Escolar; también el Concejo Municipal aprobó una partida para darles impulso. En este mundo tan convulsivo, capitalista y salvaje, debemos compartir más. El Cooperativismo late auténtico en cada uno de nuestros corazones».

Alicia Torassa de González: La delegada de Región III con asiento en Rafaela manifestó su complacencia por compartir el acontecimiento y trajo el saludo de la Ministra de Educación de la Prov. de Santa Fe, Prof. Elida Rassino. «La Cooperación para la actual gestión significa una experiencia de vida jerarquizada. Los encuentros provinciales desarrollados en 2008 y 2009 dejaron comentarios y análisis que alientan a continuar porque resultó muy motivador ver que niños y jóvenes realizaban el aprendizaje de la democracia a través de la cooperación». «Gracias a la cooperación se viven experiencias sociales, en la construcción de la ciudadanía, en una sociedad que debe funcionar como una unidad». Agradeció a la CALCME y a la UICE por su apoyo.

Victor Rossetti: El representante del INAES trajo el saludo de su Presidente, Patricio Griffin. Felicitó a la Fundación por la masiva concurrencia a nivel país. Reconoció que el trabajo cooperativo necesita esfuerzo y recursos humanos. Citó a Juan Pablo II, quien en su encíclica ma-



Silvia R. de Fernández, Pta. de la CALCME; Alicia Torassa, delegada de la Región III, el Intendente Oscar Trinchieri; Raúl Colombetti, Pte. de Casa Cooperativa y Víctor Rossetti, representante del INAES.

nifestaba: «Hermanos, debemos solidarizarnos en economía para que haya menor brecha entre los ricos y pobres». «El Estado no resuelve todos los problemas; tampoco el capitalismo. En el equilibrio entre los dos está la economía social; trata los problemas que no se pueden resolver». «Los jóvenes son el recurso del futuro; debemos ver cómo revitalizar los principios para que de cara al Bicentenario esto tenga, precisamente, futuro. Lo que hoy se hace acá es lo que necesita la sociedad». «Se pueden recuperar los valores perdidos a través de los docentes, quienes no pierden de vista lo que llevan dentro; necesitan formar protagonistas, participantes que obtengan igualdad de oportunidades. El reto depende de nosotros, en acentuar la incidencia importante en la formación de valores y contribuir a la modificación del vínculo entre los alumnos». Solicitó elevar copias de las conclusiones a elaborar posteriormente en grupos de trabajo para incorporarlas a la Biblioteca Nacional de Maestros.

Dante Cracogna: Un nuevo libro sobre Educación Cooperativa, a cargo de INTERCOOP Editora Cooperativa Ltda., fue entregado; cuyo coordinador es el Dr. Dante Cracogna, Presidente de INTERCOOP, junto a nueve autores. Cada asistente al curso tuvo, además del material de trabajo, un ejemplar de «El desafío de la Educación Cooperativa en la hora actual».

«El Presidente tomó la iniciativa de editar para esta importante reunión y dejar como testimonio. Son nueve autores pero hay una profunda coherencia, con unidad conceptual y es realmente una obra cooperativa. Encara los desa-

ños de la educación cooperativa en el presente. No es para dar recetas; los docentes tienen en la cooperación una herramienta que servirá para el crecimiento; está destinado a los maestros para ayudarlos en su tarea, con eminente realidad por el porvenir de la sociedad».

La primera en recibir un ejemplar fue María A. Gómez Uría: «Me parece perfecto todo lo que se ha dicho - manifesté -. No he trabajado sola: ayunos de mis colaboradores ya

no están; otros se van sumando. Soy argentina por adopción pero no puedo elegir entre dos patrias. Rindo mi homenaje a todos los docentes y a quienes han hecho que llegara a Sunchales. Gracias al cielo y al pueblo argentino, a los niños y jóvenes que me empujaron».

Cada orador recibió presentes de manos de autoridades y consejeros de las entidades organizadoras. La jornada siguió durante el viernes y sábado en forma muy intensa.

Exposiciones

El desarrollo de las jornadas se realizó a partir de charlas interactivas de capacitación, disertaciones, talleres y dinámica de grupos. A continuación se detalla la nomenclatura de exposiciones y disertaciones:

► Presentación de nueva bibliografía sobre Educación Cooperativa: A cargo de INTERCOOP Editora Cooperativa Ltda.

► El Cooperativismo y el Mutualismo Escolar en la Región Centro. «Política de Estado para su implementación, a los fines del artículo 90 de la Ley de Educación Nacional N° 26.026». Exposición a cargo de autoridades de los Ministerios de Educación de las provincias de Santa Fe, Córdoba y Entre Ríos.

► «La Educación Cooperativa y Mutual en Argentina». Disertación a cargo de autoridades del Ministerio de Educación de la Nación.

► «Evolución del Cooperativismo y Mutualismo Escolar en Argentina». Disertación a cargo de autoridades del Instituto Nacional de Asociativismo y Economía Social.

► «Experiencia del Cooperativismo Escolar en el ámbito federativo». A cargo de la Federación de Cooperativas Escolares de Sunchales.

► «Experiencia sobre la educación Cooperativa y Mutual en Argentina». Vivencias en el aula de Nivel Secundario, a cargo de Profesores de colegios de las provincias de Santa Fe, Córdoba, Corrientes, Buenos Aires y N.O.A.

► «La promoción del Cooperativismo en los Colegios de la Región Romagna, en Italia». Disertación a cargo de Representantes de Legacoop Emilia Romagna.

► «Encuentro Interactivo de Motivación y Liderazgo para aplicar en el Cooperativismo y Mutualismo Escolar». Expositor Carlos Solari. Moderador: Lic. en Cooperativas Enso Olocco.

► «Promoción y Desarrollo de la Economía Social en la Región de Andalucía (España)». Disertación a cargo de representantes de la Escuela Andaluza de Economía Social (EAES).

GRAN ALMUERZO DEL BICENTENARIO 1810 2010

Martes 25 de Mayo de 2010 - Hora 13:30.
Lugar: Palacio de deportes del Club Atlético Unión
Reserve su tarjeta en la Escuela o a través de los integrantes de la Asociación Cooperadora y Club de Madres. También pueden hacerlo en las mutuales de Unión y Libertad.

*¡Es el Festejo de Todos!
Viva la Patria!*

Valor de la Tarjeta:
Mayores \$50.000
Menores \$30.000

Actuación especial:
"Sol Blanco" y
"Los Patricios" (Córdoba)

Organiza ESCUELA Nº 6160
"GENERAL MANUEL NICOLÁS AVIO"

200 ARGENTINA BICENTENARIO